Noticias Breves

Von der Leyen se abre a llevar los procesos de asilo fuera de la UE. 26/06/2024. ElDiario.es La presidenta de la Comisión Europea envía una carta a los líderes de los 27 en la que dice que "merecen atención" las "estrategias innovadoras" para gestionar la inmigración que han puesto sobre la mesa una quincena de países y que pasan por crear centros de migrantes en terceros países.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, asume el endurecimiento de la política migratoria que reclaman una quincena de países de la UE con la propuesta de llevar los procesos de solicitud de asilo fuera del suelo comunitario. Apenas un mes antes de las elecciones europeas del pasado 9 de junio, quince países gobernados por distintos partidos -desde la ultraderechista Giorgia Meloni hasta la socialdemócrata danesa Mette Frederiksen- reclamaron a la Comisión Europea estudiar nuevas medidas, como la posibilidad de expulsar a centros en terceros países fuera de la UE a inmigrantes que sean rescatados en el mar para que no acaben en suelo europeo e incluso deportar a las personas que están a la espera de que se resuelvan sus solicitudes de asilo.

El Gobierno de España deja sin gastar casi 4 millones de ayuda a los refugiados saharauis en plena emergencia alimentaria. 13/06/2024. El Independiente. El Gobierno de coalición se ha jactado en público de que su apoyo a la población saharaui en los campamentos de Tinduf (Argelia) no sólo no se ha visto afectado por el histórico cambio de posición en el litigio del Sáhara Occidental sino que ha ido aumentando las partidas destinadas a los cerca de 200.000 saharauis que permanecen desde hace medio siglo en uno de los lugares más inhóspitos del planeta. Una inyección económica que, sin embargo, dejó sin gastar alrededor de 3,85 millones de euros en 2023, confirman a El Independiente fuentes de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), dependiente del ministerio de Asuntos Exteriores que dirige el socialista José Manuel Albares.

Esta cantidad, presupuestada inicialmente, no se

desembolsó finalmente en 2023. "Es un dinero que no ha llegado a los campamentos", denuncian fuentes del Frente Polisario consultadas por este diario en una coyuntura marcada por la carestía de alimentos básicos. El año pasado, con todo, fue un año de aportaciones récord a los campamentos, con una partida gastada que llegó a los 11,65 millones de euros, frente a los 8,3 millones de 2022, una tendencia de incremento gradual.

El 21% de la población de la UE está en riesgo de pobreza o exclusión social. 02/07/2024. CADTM. 94,6 millones de personas estaban en riesgo de pobreza o exclusión social en la Unión Europea (UE) en el año 2023, el 21% de su población, según publicó Eurostat, la Oficina Europea de Estadística, el pasado 12 de junio. Los países europeos con más porcentaje de población en riesgo de pobreza o exclusión social son Rumanía, con un 32%; seguido de Bulgaria, con un 30%; España, con un 27%; y Grecia, con un 26%. Por el contrario, los porcentajes más bajos se registraron en Chequia (12%), Eslovenia (14%), Finlandia y Polonia. (ambos con el 16%). https://www.cadtm.org/El-21-de-la-poblacion-dela-UE-esta-en-riesgo-de-pobreza-o-exclusion-so-

Se cree que el desplazamiento interno en Sudán aumentará hasta alcanzar los 10 millones de personas en medio de una hambruna acechante. La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) advierte que la cifra de personas desplazadas por el conflicto en Sudán podría llegar a los diez millones en los próximos días. La peor crisis de desplazamiento interno del mundo sigue en aumento, con una hambruna acechando además de enfermedades que vendrían a agravar al caos generado por el conflicto. Esta semana la Matriz de Seguimiento de Desplazamiento de la OIM, que prepara estadísticas semanales, ha registrado 9,9 millones de personas desplazadas internamente a lo largo y a lo ancho de los 18 Estados de Sudán - 2,8 millones antes de la guerra de abril de 2023 y 7,1 millones desde que la misma empezó. Más de la mitad de todas las personas desplazadas internamente son mujeres y más de un cuarto son menores de 5 años.

"Imagínense una ciudad del tamaño de Londres siendo desplazada en su totalidad. Algo así es lo que está ocurriendo bajo las constantes amenazas del fuego cruzado, hambruna, enfermedades y brutal violencia étnica y basada en género", dijo la Directora General de la OIM Amy Pope. "Las necesidades humanitarias en Sudán son inmensas, urgentes y han sido bien identificadas, pero solamente un 19% de los fondos solicitados han sido entregados. Se requiere esfuerzos internacionales unificados para evitar una inminente hambruna".

En total cerca de 12 millones de personas se han visto forzadas a abandonar sus hogares en Sudán, y más de 2 millones han cruzado fronteras rumbo a países vecinos, sobre todo Chad, Sudán del Sur y Egipto.

https://www.iom.int/es/datos-e-investigacion

El derecho a la salud mental en los Centros de Internamiento de Extranjeros. SJM. 29/01/2024. La Universidad de Sevilla y el Servicio Jesuita de Misiones han publicado en enero de 2024 un informe sobre la salud mental en los CIE, la primera publicación de este tipo. Los principales resultados que arroja el estudio revelan que el 70% de las personas encuestadas presenta una sintomatología elevada de ansiedad y depresión, siendo considerados casos necesitados de tratamiento. Además, dos de cada diez personas admiten haber intentado infligirse daño a sí mismas durante su estancia en el CIE. El 70% de las personas comenzaron con esta sintomatología a raíz de su internamiento en CIE, prevaleciendo por encima de la media situaciones de nerviosismo, tensión, inquietud, soledad, tristeza, atrapamiento, exceso de preocupación o problemas para dormir.

El estudio define a los CIE como espacios de riesgo para el desarrollo o exacerbación de problemas de salud mental entre las personas internas, quienes se enfrentan a una forma no planificada de pérdida de libertad, despersonalización, aislamiento, confusión e incertidumbre. Además existen dificultades de comunicación con profesionales y sentimientos de humillación. El Estado es el responsable de garantizar el derecho a la salud de personas internas y el estudio alerta de que la detención contribuye a una pobre salud mental, siendo los CIE espacios de riesgo para que se produzcan autolesiones. La salud mental es un derecho humano a preservar y hacer valer.

https://sjme.org/2024/01/29/la-universidad-de-se-villa-y-el-sjm-publican-un-informe-sobre-la-salud-mental-en-los-cie/

Ca-minando Fronteras registra más de 5.000 personas fallecidas tratando de llegar a España en los cinco primeros meses de 2024. La Marea. 12/06/2024. 5.054 en cinco meses. 33 al día. 1.197 sólo en el mes de abril. Son víctimas. Personas fallecidas tratando de llegar a España en la frontera sur. Quien le pone cifras al drama es el Colectivo Ca-minando Fronteras. A través de su Observatorio de Derechos Humanos ha investigado el coste en vidas humanas de las rutas del Estrecho, Alborán, argelina del Mediterráneo Occidental y la Atlántica hacia las Islas Canarias: así como las que se dirigen por mar y tierra a Ceuta y Melilla.

La principal conclusión de este colectivo es que, de enero a mayo de 2024, han muerto 33 personas al día en las rutas migratorias hacia el Estado español. Es el dato más alto de la serie histórica, desde que esta organización tiene registros. En total, en los primeros cinco meses del año actual, han contabilizado 5.054 víctimas en la Frontera Occidental EuroAfricana, de las cuales 154 eran mujeres y 50 niños y niñas.

La ruta atlántica, reseñan en el informe, sigue siendo la más letal y peligrosa. Incluye las salidas desde Mauritania y Senegambia (Senegal y Gambia), y desde las costas situadas entre Dajla y Tan Tan, con destino a las Islas Canarias. En este cruce migratorio se ha registrado 4.808 personas fallecidas, lo que representa el 95% de todas las víctimas durante estos cinco meses. Asimismo, Ca-minando Fronteras destaca el aumento de cavucos procedentes de Mauritania, en los que viajan en su mayoría personas del Sahel y nacionales de este país. «Numerosas embarcaciones que partieron de Mauritania han desaparecido en el mar con todas las personas a bordo. Sirva de ejemplo de los riesgos que se afrontan en este cruce, la llegada el 15 de abril a las costas de Brasil de un cayuco sin supervivientes, que salió de Mauritania en el mes de febrero".